
巴萨高层通知球员———

5天内不接受提案，直接降薪70%
在这场俱乐部与球员的暗战中，

巴萨不幸成为了负面典型，俱乐部与
球员之间的矛盾日益激烈。上周四，巴
萨董事会宣布将实施就业临时调整措
施，并给了巴萨一线队人员五天时间
考虑，如果五天之内无法达成一致，巴
萨管理层会在本周二强制实施，换句
话说如果本周二还谈不拢，那梅西们
在疫情期间的月薪就只有1400欧元
了。
和西班牙人俱乐部一样，巴萨并

没有正式公告降薪幅度，但绝大多数
西班牙媒体得到的消息都是一样的，
那就是巴萨要求各球队球员以及工作
人员都降薪70%，当然了，70%并不是
指今年全部工资的70%，而是从3月14
日西甲正式停摆开始算，到西甲正式
恢复前一天，这段时间里的工资减少
70%，只发30%。
巴萨球员是什么态度？由于这件

事太过敏感，谁也不敢公开站出来
说我就是不降，哪怕讨价还价都肯
定会被骂得狗血淋头，要是最后的
结果是强制实施，那些因为疫情而
失业的民众会怎么想？政府还要给
这些百万、千万，甚至亿万富翁发最
低工资？
但毫无疑问的是，巴萨更衣室不

同意降薪70%，最多只同意降薪20%
到30%，西班牙球员工会主席阿甘索
透露的消息是已经有一位巴萨队长和
球员工会谈过了，希望能够得到球员
工会的帮助，不过即便是强硬如阿甘
索，也不敢公开说支持巴萨球员反对
降薪，这也不是他们反对就有用的。
最新进展是巴萨手球队、室内足

球队、冰球队的队长，以及篮球队的核
心球员都已经明确表态，愿意与俱乐
部达成协议，降薪70%，但足球一线队
仍保持沉默。不过西班牙媒体普遍认
为球员们最终还是会低头，因为斗到
最后不仅经济上损失更多，还会成为
舆论靶子，不仅丢了西瓜，连芝麻也捡
不着。

财政状况健康，皇马球员得益
受到目前新冠疫情的影响，很多

俱乐部实行减薪。不过按照西班牙媒
体Deportes Cuatro的说法，皇马并不
会出台相应的减薪措施，因为他们俱
乐部目前的财政情况十分稳定，能够
应对这次新冠疫情带来的影响。
随着弗洛伦蒂诺近年来在转会市

场投资减少，工资结构也趋于平衡，使
皇马的经济状态相对健康。欧足联和
西甲要求，球员年薪支出不得超过俱
乐部总收入的72%，而皇马目前的占
比只有58%，队中年薪最高的拉莫斯

和贝尔都只是税后1400万，不存在梅
西（税后4000万）、格列兹曼（税后1700
万）这样的“打工皇帝”。这就允许皇马
暂时不急于提出减薪计划，除非因疫
情控制不住而使联赛彻底取消。
降薪？支持俱乐部的球员其实也

不少。毕尔巴鄂竞技后卫阿尔瓦雷斯
也表示更衣室现在很平静，无论俱乐
部做出何种决定都能接受，“如果俱乐
部决定降薪，那我们没问题，所有人都
知道目前情况特殊，在这个时刻，金钱
和足球都是次要的东西。比赛何时恢

复不是问题，但我希望最好不要空场
踢，球迷是比赛的一部分。”

皇家社会球员略伦特更是指出降
薪是必要的，“俱乐部遇到了麻烦，所
有人都应该挺身而出做出贡献，如果
俱乐部要求我们降薪，我会欣然接
受。”他同时表示自己已经做好了两天
一赛的准备，“为此我每天都非常努力
地训练，希望赛季重启时队里所有人
都能处于良好状态，我不觉得两天一
赛有什么问题，但队医或许会有不同
看法。”
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武磊率先失业 梅西恐步后尘
西班牙人俱乐部向西班牙劳动部门申请“就业临时调整措施”

对正为保级而苦战的西班牙人来说，新冠疫情突然
爆发给了球队更多调整磨合的时间，西甲停摆前的四轮
联赛中，西班牙人仅仅拿到了两个积分，落后第17名塞尔
塔已有6分之多，此时联赛暂停给了球队一个喘息的机
会。但从另一角度来说，由于为了实现保级目标，西班牙
人在今冬转会市场上花费了4100万欧元购买球员，本就
面临着巨大财政压力，此时西甲停摆，重启之日遥遥无
期，经济情况更是雪上加霜。
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上周末，西班牙人正式发布公告
称因为新冠肺炎疫情导致的赛季中
断，球队将对包括一队成员在内的俱
乐部工作人员执行包括减少薪水开支
在内的“就业临时调整措施（简称
ERTE）”，包括俱乐部男女一队的球
员、教练、助理教练和体能师以及二队
和青少年队的球员都在措施影响范围
内，申请内容包括将日工作时间减少
70%。
值得注意的是，日工作时间减少

70%并不等于一定会降薪70%，只是
从理论上来说，减少日工作时间70%
意味着可以最高降薪70%，西班牙人
并未在公告中确认具体降薪幅度，但
明确指出这一方案得到了男足一线队
球员的理解与尊重。
西班牙人并不是第一支宣布采取

就业临时调整措施的西甲球队，上周
四晚，巴萨在召开董事会后宣布将向
政府申请实施就业临时调整措施，不
过巴萨的这一决定并未得到男足一线
队的支持，双方还要继续谈。之后不
久，马竞与阿拉维斯也相继宣布将实
施就业临时调整措施，马竞首席执行
官马林甚至在公开信中直接表示此举
是为了保证俱乐部能够继续生存下
去，“这是一个艰难的决定，但为了保

证俱乐部的未来，我们不得不这样
做。”

这四家俱乐部有一个共同点，那
就是经济状况不佳。陈雁升收购时西
班牙人负债高达1.9亿欧元，去年夏天
终于将所有债务还清，结果今年一月
又不得已投入巨资引进球员。马竞和
巴萨则是另一个典型，虽然成绩好但
球员工资高，巴萨还算好一点，马竞上
赛季负债总额就已经高达8亿欧元，俱
乐部的策略就是赌能在未来几个赛季
里出成绩，然后用收入弥补亏损，现在
赛季一停，什么成绩都不可能有，也难
怪会直接喊出要为了生存而战来。

至于其他16家俱乐部，目前都还
在观望状态中，一方面是观望疫情发
展情况，如果近期内能得到控制，那就
没有必要实施就业临时调整措施，一
方面也是看球员的态度。
疫情当前，球员肯定不敢公开说

管你俱乐部破产，我工资一分钱都不
能少，但真要减薪70%肯定还是不太
情愿的。俱乐部还能支撑，就没必要和
球员彻底闹翻。就在上周日，西班牙球
员工会主席阿甘索与西甲和西乙的42
名队长进行了视频会议，队长们纷纷
表态无法接受就业临时调整措施，有
的是认为幅度太大，有的则是觉得现
在的局势还没糟到要讨论这个的时
候。

拿政府救济金是最差的结果
为什么里昂等法甲俱乐部可以直

接将球员转入临时失业状态？为什么
巴萨等西甲俱乐部可以要求球员降薪
70%？为什么英超俱乐部不能这么做？
为什么国际足联还要专门开会呼吁球
员减薪以帮助俱乐部渡过难关？这些
问题的关键都是一个名词，即Tempo-
rary Employment Regulation File
（简称ERTE），所谓的就业临时调整措
施。
首先，就业临时调整措施并不是

所有欧洲国家都有的法律条文———在
减薪行动中动作最快的法国和西班牙
都有，具体规定也是每个国家都不一
样，不过大致框架是相同的，那就是资
方在遭遇不可抗力的因素下，可以临
时性地减少员工工作时间与报酬，但
保留合同本身，说直白点就是工资少

给，但合同继续有效。
其次，就业临时调整措施不是俱

乐部说实行就能实行的，必须得到政
府部门批准，而且也不是联赛停摆了
就一定会批准，还要看俱乐部的经济
状况，如果俱乐部盈利高且球员工资
又低，政府觉得你撑过这段时间完全
没问题，那就不会批准。拿西甲的莱
加内斯俱乐部来说，由于刚在今年冬
季转会市场上盈利近4000万欧元，想
要申请就业临时调整措施就很难了。

再次，如果俱乐部下定决心要
申请就业临时调整措施，球员的态
度其实无关紧要。还是以西甲俱乐
部来举例，按照西班牙劳工法的规
定，企业可以用两种方式实施就业
临时调整措施，第一是和雇员达成
降薪协议，自己谈好要降多少，第

二种是企业直接向政府申请强制实
施，只要政府认定符合标准就可以
实施。
这两者的区别又在于如果达成降

薪协议，那么发工资的还是企业；如果
是强制实施，那么企业一分钱工资都
可以不用发了，改由政府向进入临时
就业调整状态的球员发放救济金，最
高为每个月1400欧元左右（各地区略
有差异）。
换句话说，俱乐部与球员达成降

薪协议才是最优选择，即便降薪70%，
绝大多数球员能拿到手的数字也要远
远高于每月1400欧元，而对俱乐部来
说，强制实施固然能省下更多钱，却会
影响更衣室士气，甚至是失去对更衣
室的控制。
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为对抗新冠疫情，西班牙人足球俱乐部将主场

RCDE球场以及训练基地达尼·哈尔克体育城提供

给当地政府使用。 未来几个小时加泰罗尼亚的医疗

健康部门将会宣布要如何使用这些场地。

西班牙人球场
提供给政府征用
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